

Efektivitas Penerapan SISKEUDES Dalam Meningkatkan Akuntabilitas dan Transparansi Ditinjau dari Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Tiyuh Daya Asri Kecamatan Tumijajar Kabupaten Tulang Bawang Barat)

Adinda Putri Zakiyatus Solihah¹, Ruslan Abdul Ghofur², Citra Etika³

Department of sharia Accounting, Faculty of Islamic Economics and Business, Raden Intan State Islamic University Lampung, Indonesia

Abstract

Penggunaan aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) merupakan upaya untuk meningkatkan akuntabilitas dan transparansi pengelolaan keuangan desa. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji efektivitas penerapan SISKEUDES di Desa Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat. Penelitian kualitatif ini menggunakan metode triangulasi melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa SISKEUDES efektif dalam meningkatkan akuntabilitas vertikal dan horizontal, serta transparansi yang mencakup penyediaan informasi yang jelas dan akurat kepada masyarakat. Namun, efektivitas tersebut sangat bergantung pada kompetensi sumber daya manusia yang mengelola aplikasi ini. Penelitian ini memberikan wawasan mengenai integrasi teknologi informasi dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam dalam pengelolaan keuangan desa.

Keywords: *Efektivitas, SISKEUDES, Akuntabilitas, Transparansi, Ekonomi Islam*

Copyright (c) 2025 Adinda Putri Zakiyatus Solihah

✉ Corresponding author :

Email Address : handokovea@gmail.com

PENDAHULUAN

Pemerintah desa memiliki peran penting sebagai bagian dari pemerintahan terkecil yang berhadapan langsung dengan masyarakat. Selain mendukung pembangunan, pemerintah desa juga bertanggung jawab dalam memberikan pelayanan publik dan pemberdayaan masyarakat. Salah satu kewajiban pemerintah desa adalah menyusun laporan keuangan yang akuntabel dan transparan, sesuai dengan amanat Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa. Laporan keuangan ini bertujuan untuk menyediakan informasi yang relevan dan efektif mengenai transaksi keuangan dan kegiatan ekonomi yang dilakukan oleh desa, sehingga dapat mendukung pengambilan keputusan yang lebih baik dan meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap pemerintah desa.

Namun, pengelolaan keuangan desa sering kali menghadapi berbagai kendala, seperti rendahnya tingkat akuntabilitas dan transparansi. Beberapa kasus penyelewengan dana desa, termasuk di Tiyuh Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat,

menunjukkan adanya kelemahan dalam pengawasan dan pelaporan keuangan desa. Kasus seperti pengadaan tiang lampu jalan pada tahun 2017 di Tiyuh Daya Asri, serta dugaan korupsi di desa lainnya, mempertegas pentingnya sistem pengelolaan keuangan desa yang lebih baik untuk mencegah terjadinya penyimpangan.

Sebagai upaya untuk meningkatkan akuntabilitas dan transparansi, Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP) mengembangkan aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES). Aplikasi ini bertujuan untuk membantu pemerintah desa dalam mengelola keuangan desa, mulai dari perencanaan, penganggaran, pelaksanaan, hingga pengawasan. SISKEUDES juga dirancang untuk memastikan bahwa pengelolaan keuangan desa sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Dalam perspektif ekonomi Islam, pengelolaan keuangan harus berlandaskan pada prinsip keadilan, transparansi, dan akuntabilitas, sebagaimana diajarkan dalam Al-Qur'an dan hadis. Prinsip-prinsip ini tidak hanya bertujuan untuk memastikan kepercayaan masyarakat, tetapi juga untuk menciptakan sistem keuangan yang sesuai dengan nilai-nilai syariat Islam.

Berdasarkan latar belakang tersebut, penelitian ini dilakukan untuk mengkaji efektivitas penerapan aplikasi SISKEUDES di Tiyuh Daya Asri dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi laporan keuangan desa, serta untuk memahami apakah pengelolaan keuangan desa di wilayah ini telah sesuai dengan prinsip ekonomi Islam. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam meningkatkan kualitas tata kelola keuangan desa dan mendukung terciptanya pemerintahan desa yang lebih baik dan terpercaya.

Kajian pustaka merupakan landasan teori yang relevan untuk mendukung analisis dalam penelitian ini. Beberapa konsep kunci yang digunakan meliputi teori keagenan, akuntabilitas, transparansi, aplikasi SISKEUDES, dan perspektif ekonomi Islam.

Teori Keagenan (Agency Theory), Teori keagenan menjelaskan hubungan kontraktual antara principal (masyarakat) dan agent (pemerintah desa). Principal memberikan amanah kepada agent untuk melaksanakan tugas tertentu, termasuk pengelolaan keuangan desa. Dalam konteks ini, akuntabilitas menjadi kewajiban agent untuk memberikan pertanggungjawaban yang jujur dan transparan atas setiap aktivitas keuangan kepada principal. Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan menegaskan pentingnya hubungan ini dalam menciptakan tata kelola yang baik.

Akuntabilitas dan Transparansi, Akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan desa merujuk pada kewajiban pemerintah desa untuk menyampaikan laporan keuangan yang dapat dipertanggungjawabkan, baik secara vertikal kepada pemerintah pusat maupun horizontal kepada masyarakat. Transparansi, di sisi lain, berkaitan dengan keterbukaan informasi mengenai pengelolaan keuangan desa yang harus mudah diakses dan dipahami oleh masyarakat. Menurut penelitian Mardaw, Mawardi, dan Anwar (2022), indikator transparansi meliputi ketersediaan informasi, aksesibilitas, dan akurasi data.

Aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES), SISKEUDES merupakan inovasi teknologi informasi yang dikembangkan oleh Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP) untuk membantu pemerintah desa dalam mengelola keuangan secara lebih efisien, akuntabel, dan transparan. Fitur-fitur dalam aplikasi ini meliputi perencanaan, penganggaran, pelaksanaan, serta pelaporan keuangan desa. Penelitian terdahulu, seperti yang dilakukan oleh Milenia et al. (2023), menunjukkan bahwa penggunaan SISKEUDES berkontribusi signifikan dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi keuangan desa, terutama jika didukung oleh kompetensi sumber daya manusia yang memadai.

Perspektif Ekonomi Islam, Prinsip-prinsip ekonomi Islam, seperti pertanggungjawaban, keadilan, dan kebenaran, menjadi dasar dalam pengelolaan keuangan desa. Al-Qur'an Surah Al-Baqarah ayat 282 menegaskan pentingnya pencatatan transaksi untuk mencegah perselisihan dan memastikan transparansi. Prinsip ini relevan dalam konteks akuntabilitas dan transparansi laporan keuangan desa, di mana setiap pengelolaan dana harus mencerminkan keadilan dan kejujuran sesuai ajaran Islam.

Penelitian Terdahulu, Penelitian terdahulu memberikan landasan kuat untuk mendukung penelitian ini. Murtiani et al. (2023) menemukan bahwa penerapan SISKEUDES efektif dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi pengelolaan keuangan desa. Selain itu, Laili et al. (2022) menunjukkan bahwa penggunaan SISKEUDES membantu pemerintah desa menghasilkan laporan keuangan yang lebih akurat dan efisien. Penelitian ini melengkapi studi-studi sebelumnya dengan fokus pada Desa Daya Asri dan analisis penerapan SISKEUDES dari perspektif ekonomi Islam.

METODE

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Metode kualitatif dipilih untuk memahami fenomena secara mendalam terkait penerapan aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi laporan keuangan di Desa Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat, dalam perspektif ekonomi Islam.

Sumber Data dan Teknik Pengumpulan Data

Sumber data yang digunakan terdiri dari:

1. **Data Primer:** Data diperoleh langsung dari observasi lapangan, wawancara mendalam dengan perangkat desa (Sekretaris Desa, Kaur Keuangan, dan operator SISKEUDES), serta masyarakat Desa Daya Asri.

2. **Data Sekunder:** Data pendukung berupa dokumen-dokumen terkait pengelolaan keuangan desa, seperti laporan keuangan, struktur organisasi, dan literatur akademik yang relevan.

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah:

- **Observasi:** Peneliti mengamati secara langsung proses penggunaan aplikasi SISKEUDES dan pengelolaan keuangan desa.
- **Wawancara:** Dilakukan dengan panduan wawancara semi-terstruktur untuk mendapatkan informasi mendalam dari informan.
- **Dokumentasi:** Mengumpulkan dokumen terkait, termasuk laporan keuangan desa dan data administratif lainnya.

Proses Analisis Data

Analisis data dilakukan dengan pendekatan model Miles dan Huberman yang terdiri dari:

1. **Reduksi Data:** Merangkum data yang relevan, memilih informasi penting, dan membuang data yang tidak sesuai dengan fokus penelitian.
2. **Penyajian Data:** Menyusun data dalam bentuk narasi deskriptif untuk mempermudah pemahaman.
3. **Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi:** Menyimpulkan hasil analisis untuk menjawab rumusan masalah dan tujuan penelitian.

Subjek Penelitian

Penelitian ini melibatkan subjek yang terdiri dari perangkat desa (Sekretaris Desa, Kaur Keuangan, dan operator SISKEUDES) serta masyarakat Desa Daya Asri.

Lokasi Penelitian

Penelitian dilakukan di Desa Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat, yang telah menerapkan aplikasi SISKEUDES sejak tahun 2018.

Metode ini dirancang untuk memberikan pemahaman menyeluruh tentang penerapan aplikasi SISKEUDES dalam konteks pengelolaan keuangan desa, dengan tinjauan yang sesuai dengan prinsip ekonomi Islam.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas penerapan aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi laporan keuangan Desa Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat, dari perspektif ekonomi Islam.

Hasil Penelitian

1. Penerapan Aplikasi SISKEUDES

Penerapan SISKEUDES di Desa Daya Asri telah berjalan sejak tahun 2018 sesuai dengan amanat Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa. Aplikasi ini digunakan untuk mendukung proses perencanaan, penganggaran, pelaksanaan, dan pelaporan keuangan desa. Berdasarkan hasil wawancara dengan operator SISKEUDES, aplikasi ini membantu perangkat desa dalam menghasilkan laporan keuangan yang lebih akurat dan sesuai dengan peraturan.

2. Akuntabilitas dalam Pengelolaan Keuangan Desa

Hasil penelitian menunjukkan bahwa akuntabilitas vertikal dan horizontal telah meningkat dengan adanya aplikasi SISKEUDES. Pelaporan vertikal dilakukan kepada pemerintah yang lebih tinggi, sementara pelaporan horizontal dilakukan kepada masyarakat melalui forum musyawarah desa. Hal ini mencerminkan kewajiban perangkat desa dalam memberikan pertanggungjawaban yang sesuai dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam, seperti kejujuran dan pertanggungjawaban.

3. Transparansi dalam Pengelolaan Keuangan Desa

Indikator transparansi meliputi keterbukaan informasi, aksesibilitas, dan kejelasan data. Penelitian menemukan bahwa SISKEUDES mendukung transparansi dengan menyediakan laporan yang mudah diakses dan dipahami oleh masyarakat. Namun, tantangan masih ditemukan, terutama dalam peningkatan kompetensi sumber daya manusia untuk memaksimalkan pemanfaatan aplikasi ini.

Efektivitas SISKEUDES dalam Meningkatkan Akuntabilitas dan Transparansi, Efektivitas SISKEUDES dapat diukur melalui indikator keberhasilan program, seperti kemudahan pelaporan, kepuasan perangkat desa, dan kepatuhan terhadap peraturan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa aplikasi ini mampu meningkatkan akuntabilitas melalui laporan yang lebih sistematis dan transparansi dengan menyediakan informasi yang relevan kepada masyarakat. Temuan ini sejalan dengan penelitian Mardaw et al. (2022), yang menyatakan bahwa SISKEUDES efektif dalam mendukung tata kelola keuangan desa yang baik.

Relevansi dengan Perspektif Ekonomi Islam, Dalam perspektif ekonomi Islam, transparansi dan akuntabilitas merupakan nilai fundamental yang mencerminkan keadilan dan kebenaran. Prinsip ini sesuai dengan Surah Al-Baqarah ayat 282, yang menekankan pentingnya pencatatan transaksi untuk mencegah perselisihan.

Penggunaan SISKEUDES di Desa Daya Asri mencerminkan implementasi nilai-nilai syariah dalam pengelolaan keuangan desa.

Tantangan dalam Penerapan SISKEUDES, Meskipun aplikasi ini memberikan manfaat yang signifikan, penelitian menemukan beberapa kendala, seperti keterbatasan kompetensi sumber daya manusia dan infrastruktur pendukung. Perlu ada pelatihan berkelanjutan untuk meningkatkan kemampuan perangkat desa dalam memanfaatkan aplikasi ini secara optimal.

SIMPULAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi penerapan dan efektivitas aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi laporan keuangan di Tiyuh Daya Asri, Kecamatan Tumijajar, Kabupaten Tulang Bawang Barat, ditinjau dari perspektif ekonomi Islam. Berdasarkan analisis data dan pembahasan yang telah dilakukan, diperoleh simpulan sebagai berikut:

1. Aplikasi SISKEUDES telah diterapkan secara efektif di Tiyuh Daya Asri sesuai dengan pedoman peraturan yang berlaku, seperti UU Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa dan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018. Penggunaannya mempermudah perangkat desa dalam proses pengelolaan keuangan mulai dari perencanaan, pelaksanaan, hingga pelaporan dan pertanggungjawaban. Dalam pelaksanaannya, aplikasi ini membantu meningkatkan efisiensi pengelolaan keuangan desa dan memastikan semua tahapan dilaksanakan sesuai regulasi.
2. Efektivitas SISKEUDES dalam Meningkatkan Akuntabilitas melalui penyusunan laporan keuangan yang lebih sistematis, transparan, dan dapat diaudit. Laporan keuangan yang dihasilkan mampu memenuhi kebutuhan pelaporan vertikal (kepada pemerintah pusat) dan horizontal (kepada masyarakat). Nilai-nilai akuntabilitas seperti tanggung jawab dan amanah dalam perspektif ekonomi Islam mulai tercermin dalam pengelolaan keuangan desa dengan aplikasi ini.
3. Efektivitas SISKEUDES dalam Meningkatkan Transparansi memberikan penyediaan informasi keuangan yang akurat dan dapat diakses masyarakat melalui media informasi desa. Dalam perspektif ekonomi Islam, transparansi yang diterapkan melalui SISKEUDES
4. mendukung nilai kejujuran dan keadilan yang menjadi prinsip dasar pengelolaan keuangan berbasis syariah.
5. Dalam penelitian terdapat faktor pendukung dan juga faktor penghambat. Faktor pendukung: pelatihan dari BPKP, fitur aplikasi yang mudah dioperasikan, dan komitmen perangkat desa untuk meningkatkan tata kelola keuangan. Selanjutnya

Faktor penghambat: keterbatasan sumber daya manusia (SDM) dalam memahami aplikasi secara mendalam, infrastruktur teknologi yang kurang memadai, dan gangguan teknis dalam proses operasional aplikasi.

Penggunaan aplikasi SISKEUDES telah memberikan dampak positif dalam meningkatkan akuntabilitas dan transparansi pengelolaan keuangan desa. Aplikasi ini sejalan dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam, seperti keadilan, amanah, dan transparansi, serta mampu meminimalisasi risiko penyelewengan dana desa.

A. Rekomendasi

Berdasarkan simpulan di atas, penelitian ini memberikan beberapa rekomendasi untuk berbagai pihak terkait:

1. Untuk Pemerintah Desa Tiyuh Daya Asri yaitu : Meningkatkan kapasitas SDM perangkat desa melalui pelatihan berkelanjutan terkait penggunaan aplikasi SISKEUDES. Mengoptimalkan infrastruktur teknologi untuk mendukung kelancaran operasional aplikasi, seperti jaringan internet yang stabil dan perangkat komputer yang memadai. Memperluas jangkauan transparansi laporan keuangan melalui media daring, seperti website desa, untuk meningkatkan aksesibilitas informasi bagi masyarakat.
2. Untuk Peneliti Selanjutnya disarankan melakukan penelitian lebih lanjut untuk mengevaluasi efektivitas SISKEUDES dalam aspek lain, seperti efisiensi waktu dan pengurangan biaya operasional, **Efektivitas Pelatihan SDM** variabel ini fokus pada keberhasilan pelatihan dan pengembangan kapasitas sumber daya. Mengkaji implementasi aplikasi ini di desa lain untuk mendapatkan perbandingan dan memberikan rekomendasi yang lebih luas bagi pengelolaan keuangan desa.

Referensi :

(BPKP), 'Badan Pengawasan Keuangan Dan Pembangunan'
<<https://www.bpkp.go.id/id/produkLayanan/produk/Xr4/sistem-informasi-manajemen-daerah-simda>>

152, Surat Al-An'am, 'Tafsir Ibnu Katsir', *Ibnukatsironline*, 2015, p. 5

282, Surat Al-baqarah ayat, 'Tafsir Ibnu Katsir', *Ibnukatsironline*, 2015, p. 4

Ardiansyah, Risnita, M. Jailani, 'Teknik Pengumpulan Data Dan Instrumen Penelitian Ilmiah Pendidikan Pada Pendekatan Kualitatif Dan Kuantitatif', *Jurnal Pendidikan Islam*, 2023
<<https://doi.org/10.61104/ihsan.v1i2.57Corpus>>

Barokah, Aldryan, 'Pengaruh Struktur Modal, Kebijakan Dividen, Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Dasar Dan

- Kimia Yang Terdaftar Di', *Pengaruh Intensitas Aset Tetap*, 6 (2023), 165–90
<<http://www.keepeek.com/Digital-Asset-Management>>
- Bintaro, R., *Dalam Interaksi Desa, Kota Dan Permasalahannya*, ed. by Ghalia (Jakarta, 1989)
- BPKP, 'Akuntabilitas Dana Desa', *Tim Penyusun Perwakilan BPKP Provinsi Jawa Tengah*
<<https://www.bpkp.go.id/jateng.bpkp>>
- Candra, Resi Apriani Hergita, 'Mekanisme Penerapan Dimensi Akuntabilitas Hukum Dalam Pengelolaan Dana Desa', *Journal of Education and ...*, 2 (2023), 17–33
<<http://jurnal.ikipwidyadarmasurabaya.ac.id/index.php/jedarr/article/view/149%0>
&<https://jurnal.ikipwidyadarmasurabaya.ac.id/index.php/jedarr/article/download/149/117>>
- Dedi, 'Dugaan Penyimpangan Dana Desa Tiyuh Daya Asri, Kecamatan Tumijajar Kabupaten Tubaba', *Redaksi Lensalampung* <<https://lensalampung.com/dana-desa-tiyuh-daya-asri-tubaba-diduga-bermasalah-simak-ini-dia-faktanya/>>
- Dharma, Budi, Yus Ramadhani, and Reitandi Reitandi, 'Pentingnya Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Suatu Perusahaan', *El-Mujtama: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 4 (2023), 137–43 <<https://doi.org/10.47467/elmujtama.v4i1.3209>>
- Dwi Martani., Dkk, *Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK* (Jakarta: Salemba Empat, 2014)
- Etika, Citra, 'ANALISIS PERENCANAAN PENGELOLAAN KEUANGAN DESA JUNGAI KECAMATAN RAMBANG KAPAK TENGAH KOTA PRABUMULIH', *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan Islam*, 01 (2020), 1–8
- Fina Mulyana, Nurul Jannah, Yenni samri, 'Efektifitas Sistem Informasi Akuntansi Moka POS Dalam Meningkatkan Kualitas Pelayanan', *Jurnal Proaksi*, 11 (2024), 457–70
<<https://doi.org/10.32534/jpk.v11i2.5773>>
- Ghofur, Ruslan Abdul, Program Studi, Akuntansi Syariah, Fakultas Ekonomi, Bisnis Islam, Universitas Islam, and others, 'Analisis Akuntabilitas Dan Transparansi Pada Organisasi Pengelola Zakat Dalam Memaksimalkan Potensi Zakat', *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, 7 (2021), 1867–70
<<http://jurnal.stie-aas.ac.id/index.php/jiedoi:http://dx.doi.org/10.29040/jiei.v7i3.2137>>
- Halim, Abdul, 'Akuntansi Keuangan Daerah', *Jakarta Salemba Empat*, 2007, 20
- Hamzah, Ahmad Kamaludin, and Muhammad Asim Asy'ari, 'Akuntabilitas Vertikal Dan Horizontal Pengelolaan Dana Desa Terhadap Tingkat Kepercayaan Masyarakat Kepada Pemerintah Desa', *Equity: Jurnal Akuntansi*, 2 (2023), 131–38
<<https://doi.org/10.46821/equity.v2i2.232>>
- Handayani, Pertiwi, 'Pengaruh Pelatihan, Kejelasan Tujuan, Dukungan Atasan Terhadap Implementasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) Di Tinjau Dalam Perspektif Ekonomi Islam', 2022, 1–146
- Hendriksen, Van Breda, *Teori Akunting (Batam: Interaksara)*, 2000
- Indonesia, Presiden Republik, 'Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 3 Tahun 2024 Tentang Perubahan Kedua Atas Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa', *Peraturan .Bpk.Go.Id*, 2024, 31 <<https://peraturan.bpk.go.id/Details/283617/uu-no-3-tahun-2024>>

- Irma Irawati P, Enza Resdiana, 'Peningkatan Tertib Administrasi Pemerintahan Desa', *Jurnal Abhakte*, 2 (2024), 52-57
- J, Moleong Lexy, *Metode Penelitian Kualitatif*, Ed. Revisi (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2017)
- 'Kamus Besar Bahasa Indonesia'
- kementerian dalam negeri, BPKP, *Pedoman SISKEUDES (Sistem Keuangan Desa), Dalam Rangka Pengelolaan Keuangan Desa Yang Transparan Dan Akuntabel*, 2018
- Khan, Muhammad Akram, "'The Role of Government in the Economy"'.', *Jurnal Ekonomi Jakarta*, 14 (2012), 155
- Khasanah, Afista Nur, and Ichwan Marisan, 'Pengaruh Penggunaan Alokasi Dana Desa (ADD), Akuntabilitas Dan Transparansi Pengelolaan Keuangan Desa Terhadap Kesejahteraan Masyarakat', *Jurnal Rekognisi Akuntansi*, 6 (2022), 32-48 <<https://doi.org/10.34001/jra.v6i1.189>>
- L.P.L., Krina, *Indikator Dan Alat Ukur Prinsip Akuntabilitas, Transparansi Dan Partisipasi* (Jakarta, 2003)
- Laili, Nisfatul, Khalimatus Sa'diyah, and Ernestiana Kebabu, 'Penerapan Sistem Keuangan Desa Dalam Pengelolaan Keuangan Desa Pelemwatu', *WORLDVIEW (Jurnal Ekonomi Bisnis Dan Sosial Sains)*, 1 (2022), 147-52 <<https://doi.org/10.38156/worldview.v1i2.160>>
- Lajaba, Putu Dhika Yahya, Moh. Halim, and Rendy Mirwan Aspirandi, 'Systematic Literature Review: Aplikasi Siskeudes Meningkatkan Kualitas Akuntabilitas Keuangan Desa Dan Kinerja Perangkat Desa', *JRAK (Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis)*, 8 (2022), 66-76 <<https://doi.org/10.38204/jrak.v8i2.799>>
- Lampung, Haluan, 'Kepala Tiyuh Marga Jaya Indah Diperiksa Soal Dugaan Korupsi Dana Desa 2022', 16 Desember, 2022 <<https://haluanlampung.com/kepala-tiyuh-marga-jaya-indah-diperiksa-soal-dugaan-korupsi-dana-desa-2022/>>
- Mardaw, Mutiara, M Cholid Mawardi, and Siti Aminah Anwar, 'Efektivitas Penerapan Aplikasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) Dalam Meningkatkan Akuntabilitas Dan Transparansi Laporan Keuangan Desa Grati Kecamatan Summersuko Kabupaten Lumajang', *Jurnal Ilmiah Riset Akuntansi*, 11 (2022), 39-46
- Mardiasmo, *Akuntansi Sektor Publik*, ed. by Mardiasmo, Andi (Yogyakarta, 2018)
- Milenia, Hijratul Aeni, Lukman Effendy, and Nurabiah Nurabiah, 'Efektivitas Penerapan Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) Dalam Meningkatkan Akuntabilitas Laporan Keuangan Desa (Studi Kasus Desa Taman Sari Kecamatan Gunungsari)', *Jurnal Akuntansi & Keuangan Unja*, 7 (2023), 67-81 <<https://doi.org/10.22437/jaku.v7i2.18494>>
- Miza Nina Adlini, Anisya Hanifa Dinda, 'Metode Penelitian Kualitatif Studi Pustaka', *Https://Ummaspul.e-Journal.Id/Maspuljr/Article/View/3394*, 2022 <<https://doi.org/10.33487/edumaspul.v6i1.3394>>
- Muhammad Dandy Akbar, Dian Fitria Handayani, 'Pengaruh Akuntabilitas, Independensi, Dan Pengalaman Kerja Terhadap Kualitas Audit', *Jurnal Eksplorasi Akuntansi (JEA)*, 6 (2024), 828-41 <<https://doi.org/https://doi.org/10.24036/jea.v6i2.1544> Abstract>
- Muharsono, and Linda Asfiyah, 'Efektivitas Aplikasi Sistem Keuangan Desa (Studi Tentang Aplikasi Pelaporan Keuangan Desa Di Desa Wajak Lor Kecamatan Boyolangu Kabupaten

- Tulungagung)', *Publiciana*, 14 (2021), 328–38
<<https://doi.org/10.36563/publiciana.v14i02.298>>
- Murtiani, Murtiani, Lilik Handajani, and Imam Waksito, 'Efektivitas Implementasi Aplikasi Sistem Keuangan Desa (Siskeudes) Dalam Meningkatkan Akuntabilitas Dan Transparansi Pengelolaan Keuangan Desa', *UMMagelang Conference Series*, 2023, 931–47
- Muttaqin, Addhar, 'Kades Dan Perangkat Desa Di Trenggalek Ditahan Diduga Korupsi Rp 156 Juta', *DetikJatim* <<https://www.detik.com/jatim/hukum-dan-kriminal/d-7226890/kades-dan-perangkat-desa-di-trenggalek-ditahan-diduga-korupsi-rp-156-juta>>
- Ningsih, Winda, and Windi Ariesti Anggraeni, 'Determinan Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa Dengan Sistem Keuangan Desa Sebagai Pemediasi', *Jurnal Akuntansi Manado (JAIM)*, 4 (2023), 602–19 <<https://doi.org/10.53682/jaim.vi.7635>>
- Nur ahmad Al faiq, ahmad faisal, nur fadillah, Kurniati, 'Analisis Akuntabilitas Dan Trasparansi Dalam Etika Politik Islam', *Integrasi Ilmu Sosial Dan Politik*, 1 (2024), 64–77 <<https://doi.org/https://doi.org/10.62383/sosial.v1i3.403> Analisis>
- Puspitawati, Lilis, and Mega Marisa Effendy, 'Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Akuntabilitas Keuangan', *Jurnal Agregasi : Aksi Reformasi Government Dalam Demokrasi*, 9 (2021), 43–58 <<https://doi.org/10.34010/agregasi.v9i1.4372>>
- Rahmat Ilyas, Rizky Maulana Pribadi, M Noor Sayuti, Ahmad Hazas Syarif, Atina Shofawati, Muhammad Iqbal, Ely Windarti Hastuti, Adib Fachri, *Buku Ajar: Pengantar Ekonomi Islam*, ed. by MM. Dr. Anton Priyo Nugroho, SE. (Sumatera Utara: Az-Zahra Media Society)
- Rahmat Ilyas, 'Kerangka Dasar Penyusunan Dan Penyajian Laporan Keuangan Syariah', *Asy-Syar'Iyyah*, 1 (2016), 19–21
- RI, Menteri Dalam Negeri, 'Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2018', 2018
- — —, 'Peraturan Menteri Dalam Negeri Ri Nomor 113 Tahun 2014', *Pengelolaan Keuangan Desa*, 2014
- RI, Presiden, 'Peraturan Pemerintahan Republik Indonesia Nomor 72 Tahun 2005', *Tentang Desa*, 2005
- — —, 'Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 192 Tahun 2014', *Badan Pengawasan Keuangan Dan Pembangunan*, 2014
- — —, 'Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 32 Tahun 2004', *Pemerintahan Daerah*, 2004 (2004), 177
- Sahla, Hilmiatus, 'Konsep Pemasaran Dalam Perspektif Ekonomi Islam', *Maliyah : Jurnal Hukum Bisnis Islam*, 8 (2018), 96–124 <<https://doi.org/10.15642/maliyah.2018.8.1.65-93>>
- Salle, Agustinus, 'Makna Transparansi Dalam Pengelolaan Keuangan Daerah', *KEUDA (Jurnal Kajian Ekonomi Dan Keuangan Daerah)*, 1 (2017), 1–19 <<https://doi.org/10.52062/keuda.v1i1.740>>
- Sawir, Muhammad, 'Konsep Akuntabilitas Publik', *Publikasi Jurnal*, 2022, 1–27
- Sugiyono, 'Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D', *Alfabeta*, 2013, hal.128
- Tunya, Maria Grasella, Ikhsan Budi Riharjo, and Lilis Ardini, 'Pengaruh Aplikasi Siskeudes

Dan SPI Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa Dengan Kompetensi SDM Sebagai Variabel Pemoderasi', *Jurnal Samudra Ekonomi Dan Bisnis*, 14 (2023), 478-88
<<https://doi.org/10.33059/jseb.v14i3.7631>>

Waluya, Atep Hendang, and Aforisma Mulauddin, 'Akuntansi: Akuntabilitas Dan Transparansi Dalam Qs. Al Baqarah (2): 282-284', *Muamalatuna*, 12 (2021), 15-35
<<https://doi.org/10.37035/mua.v12i2.3708>>

Waruwu, Marinu, 'Metode Penelitian Dan Pengembangan (R&D): Konsep, Jenis, Tahapan Dan Kelebihan', *Jurnal Ilmiah Profesi Pendidikan*, 9 (2024), 1220-30
<<https://doi.org/https://doi.org/10.29303/jipp.v9i2.2141>>

Widodo, Joko, *Etika Birokrasi Dalam Pelayanan Publik* (Malang: Citra, 2001)